
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der Diözesankonferenz 2019 

Diözesankonferenz  

08.-10. März 2019  

Jugendhaus Don Bosco Mainz  

 

 



TOP 1 ERÖFFNUNG ....................................................................................................... 5 

TOP 2 FESTSTELLEN DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT ............................................................ 6 

TOP 3 VERABSCHIEDUNG DER TAGESORDNUNG .......................................................... 7 

Tagesordnung ............................................................................................................... 7 

TOP 4 BERICHT DER DIÖZESANLEITUNG ........................................................................ 8 

1. DL – Arbeit ................................................................................................................ 8 

1.1 Bericht der DL............................................................................................. 8 

1.2 Persönliche Berichte ................................................................................... 8 

1.3 DL-Aufgabenverteilung ............................................................................... 8 

1.4 Öffentlichkeitsarbeit................................................................................... 8 

1.5 Bericht geistliche leitung ............................................................................ 8 

1.6 Umsetzung Diko-beschlüsse 2018 .............................................................. 8 

2. Projekte, Veranstaltungen und Weiteres .................................................................. 8 

2.1 Jahresthema ................................................................................................... 8 

2.2 Zwischenbericht internationale Jugendbegegnung.......................................... 9 

2.3 Sommerfest .................................................................................................... 9 

2.4 0,7% -  Spende ................................................................................................ 9 

2.5 Mainzer Jugendsynode.................................................................................... 9 

2.6 Biblische Weinprobe ....................................................................................... 9 

3. Kontaktarbeit.......................................................................................................... 10 

3.1 Alzey/ Gau-Bickelheim .................................................................................. 10 

3.2 Bergstraße-Mitte........................................................................................... 10 

3.3 Bergstraße-Ost .............................................................................................. 10 

3.4 Bergstraße-West ........................................................................................... 10 

3.5 Bingen ........................................................................................................... 10 

3.6 Darmstadt ..................................................................................................... 10 

3.7 DieBurg ......................................................................................................... 10 

3.8 Mainz-Stadt .................................................................................................. 10 

3.9 Mainz-Süd ..................................................................................................... 10 

3.10 Offenbach ................................................................................................... 10 

3.11 RoSe ............................................................................................................ 11 

3.12 Rüsselsheim ................................................................................................ 11 

3.13 Wetterau-West ........................................................................................... 11 

3.14 Worms ........................................................................................................ 11 



4. Berichte aus den Teams und AUsschüssen .............................................................. 11 

4.1 Aus-und Weiterbildungsteam........................................................................ 11 

4.2 Team für internationales miteinander ........................................................... 11 

4.3 Kinderstufenteam (Kiste) .............................................................................. 12 

4.4 JugendstufenTeam (Just)............................................................................... 12 

4.5 Junge Erwachsene Team (EcoJet) .................................................................. 12 

4.6 Wahlausschuss .............................................................................................. 12 

4.7 Spiriteam ...................................................................................................... 12 

4.8 Satzungsteam................................................................................................ 12 

4.9 Sachausschuss für internationales Miteinander ............................................ 12 

4.10 Sachausschuss Großveranstaltung .............................................................. 12 

4.11 Diözesanausschuss ...................................................................................... 12 

TOP 9 VERSCHIEDENES ............................................................................................... 14 

TOP 4 BERICHT DER DIÖZESANLEITUNG ...................................................................... 16 

5. Vertretungsaufgaben .............................................................................................. 16 

5.1 Bundesebene ................................................................................................ 16 

5.2 Bericht über den BDKJ .............................................................................. 16 

5.3 Kreis der Freunde und Förderer (kDFF) ..................................................... 16 

5.4 Forsthaus e.v. ........................................................................................... 16 

6. Diözesanstelle ......................................................................................................... 16 

6.1 Diözesanstelle ............................................................................................... 16 

6.2 KjG Mainz e.V. .......................................................................................... 16 

6.3 Mitgliederentwicklung .................................................................................. 16 

6.4 Nichtzahlende KjGs................................................................................... 16 

TOP 5: BERICHT DES DIÖZESANAUSSCHUSSES - FINANZBERICHT ................................ 17 

5.1 Finanzbericht ................................................................................................ 17 

TOP 9 VERSCHIEDENES ............................................................................................... 20 

TOP 6 ANTRÄGE.......................................................................................................... 22 

Antrag 1: Termin Diözesankonferenz 2020.......................................................... 23 

Antrag 2: Jahresplanung 2019 ............................................................................. 23 

Antrag 3: sachausschuss jahresthema ............... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Antrag 4: Neues Konzept für GroßveranstaltungenFehler! Textmarke nicht definiert. 

Initiativantrag ................................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Antrag 5: Israel-Palästina-Fahrt ......................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 



Satzungsänderungsantrag I ............................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Satzungsänderungsantrag II .............................. Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Verspätete Anträge: .......................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Antrag 1: ........................................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Verspätet eingereichter Antrag 1: Änderung des Verpflegungsangebot im Jugendhaus Don 
Bosco .................................................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Antrag 2: ........................................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Verspätet eingereichter Antrag 2: Zukunft Partnerschaft KjG Mainz – Xavéri RuandaFehler! 
Textmarke nicht definiert. 

TOP 9 VERSCHIEDENES ............................................. Fehler! Textmarke nicht definiert. 

Antrag 3: Antrag auf Zusammenlegung der Kiste und des JustFehler! Textmarke nicht 
definiert. 

Verspätet eingereichter Antrag 3: Stufenteam...... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

TOP 7 STUDIENTEIL ................................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

TOP 8 WAHLEN ......................................................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

1 Wahl der Diözesanleitung männlich und weiblichFehler! Textmarke nicht 
definiert. 

2 DL Geist Wahl ................................................ Fehler! Textmarke nicht definiert. 

3 Wahl des Diözesanausschusses ...................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

4 SALT (6 Stellen, paritätisch) .................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

5 SA Jahresthema (bis zu 8 Personen, paritätisch)Fehler! Textmarke nicht definiert. 

6 Wahl der KassenprüferInnen .................. Fehler! Textmarke nicht definiert. 

7 Wahl des Wahlausschusses .................... Fehler! Textmarke nicht definiert. 

8 Wahl der Delegierten für die KjG-BundesgremienFehler! Textmarke nicht 
definiert. 

9 Wahl der Delegierten für die  BDKJ DiözesanversammlungFehler! Textmarke 
nicht definiert. 

TOP 9 VERSCHIEDENES ............................................. Fehler! Textmarke nicht definiert. 

 

  



Die Diözesankonferenz 2019 wird um 19:05 Uhr von Theresa Weber eröffnet. Alle 
Anwesenden werden begrüßt. David Schroth spricht zur Eröffnung ein Gebet. Es gibt 
Luftballons als Gastgeschenk für die Bezirke und Dekanate. Die Bedeutung der farbigen 
Buttons wird vorgestellt und Werbung für die Teams gemacht. Verena du Herr Dörr, 
Jugenddezernent von der Bistumsleitung, werden vorgestellt und begrüßt. 

Herr Dörr (Jugenddezernent): stellt sich, seinen Werdegang und seine Aufgaben als 
Jugenddezernent vor: Wichtig ist mir im Moment der Pastorale Weg, da wir das Salz der Erde 
und die Stadt auf dem Berg sind. Ihr seid also das Gesicht und die Zukunft der Kirche, heute 
und auch morgen. Deswegen ist es wichtig, dass ihr euch in der Kirche, in der Jugendseelsorge 
usw. einbringt. Ihr sollt daran denken, auch die mitzunehmen, die nicht in den Verbänden 
sind. Auch sie sollen die Chance bekommen, mitzureden und sich einzubringen.  

David Schroth (DL): Stichwort pastoraler Weg: Es geht vor allem darum, dass wir über die 
Zukunft von Kirche nachdenken. Das Bistum Mainz ist bei dem Pastoralen Weg dabei und 
damit auch die KjG. Daher sollten wir uns dort einbringen und Wünsche äußern, grade auch 
in den Verbänden vor Ort.  

Clara Löw (DL): Was wichtig ist: In letzter Zeit werden auf Grund personeller Engpässe immer 
mehr Gemeinden zusammengelegt. Meine Gemeinde gehört zum Beispiel auch dazu. Dadurch 
wird sich auch die Arbeit der Kirche verändern. Die Frage, die sich dadurch stellt ist, wie geht 
man damit um? Da ist es vor allem wichtig sich einzubringen. Man muss sich in den Gemeinden 
engagieren und im Gespräch bleiben. Vor allem wenn es in beiden Gemeinden schon KjGs 
gibt. Fühlt euch nicht alleine gelassen, da um Hilfe zu fragen, wenn ihr sie braucht. Wir werden 
das auch weiterhin thematisieren.  

Clara Löw (DL): Übergabe des Wortes an die Moderation. Begrüßung des Protokolls und der 
Technik. 

Nadine Wacker (Moderation): Begrüßung durch die Moderation. Klärung erster 
organisatorischer Angelegenheiten. Dieses Jahr gibt es eine Praktikantenstelle für die 
Moderation. 

Katharina Schöning (Moderation): Organisatorische Erläuterungen (Mikrofon, 
Stimmungskarten, Geschäftsordnung) 

  



TOP 2 FESTSTELLEN DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT  

 

Dekanat / Bezirk Stimmen Anwesende 
weiblich 

Anwesende 
männlich 

insgesamt 

Alzey / Gau-Bickelheim 2 0 0 0 

Bergstraße Mitte 5 1 3 4 

Bergstraße Ost 2 1 1 2 

Bergstraße West 3 0 0 0 

Bingen 6 2 0 2 

Darmstadt 4 1 1 2 

Dieburg 5 3 2 5 

Mainz-Stadt 4 2 1 3 

Mainz-Süd 2 0 0 0 

Offenbach 2 0 0 0 

Rodgau-Seligenstadt 4 0 0 0 

Rüsselsheim 3 0 1 1 

Wetterau-West 2 0 1 1 

Worms 2 0 0 0 

Diözesanleitung 5 3 2 5 

Diözesanausschuss 6 3 2 5 

Gesamt: 55 16 14 30 

 

Mit 30 stimmberechtigten Mitgliedern ist die Diözesankonferenz beschlussfähig. 

 



Katharina Schöning (Moderation): Wir kommen jetzt zur Verabschiedung der Tagesordnung, 
da es keine Fragen gibt. 

 
 
Freitag 
  Top 1 Eröffnung  
  Top 2 Feststellen der Beschlussfähigkeit 
  Top 3 Verabschiedung der Tagesordnung 
  Top 4 Bericht der Diözesanleitung 
  Top 6a Vorstellen der Anträge 
 
Samstag 
  Top 5 Bericht des Diözesanausschusses 
   Finanzbericht 

Top 6b Antragsdiskussion & -beschluss  
Top 7  Studienteil   
Top 6b Antragsdiskussion & -beschluss 

 
Sonntag 
  Top 8 Wahlen 
  
  Top 9 Reflexion & Verschiedenes 

Die Tagesordnung ist mit 30 Stimmen einstimmig angenommen. 

  



TOP 4 BERICHT DER DIÖZESANLEITUNG 

Nadine Wacker (Moderation): Übergabe des Wortes an Clara zur Vorstellung des Berichtes 
der Diözesanleitung 

Clara Löw (DL): Ihr habt alle den Bericht bekommen. Doch wozu ist der Bericht eigentlich da? 
Wir sind die Leitung der KjG. Der Bericht ist dazu da um euch darüber Rechenschaft zu geben, 
was im letzten Jahr so passiert ist. Der Bericht soll dazu dienen, euch uns in unserer Arbeit des 
letzten Jahres zu kontrollieren, Feedback zu geben und euren positiven, negativen oder 
fragenden Input zu geben. Wir wollen euch dieses Jahr zum ersten Ma vorab ein Überblick 
über die getane Arbeit geben und eine kleine Präsentation darüber halten. Danach gibt es 
wieder Zettel, die ihr an den Bericht hängen könnt und auf die ihr schreiben könnt, was ihr gut 
fandet (grün), was ihr schlecht fandet (rot) und eventuelle Fragen (gelb). 

1. DL –  ARBEIT 

1.1 BERICHT DER DL 

Keine Anmerkungen 

1.2 PERSÖNLICHE BERICHTE 

Persönliche Berichte bleiben unkommentiert.  

1.3 DL-AUFGABENVERTEILUNG 

Keine Anmerkungen 

1.4 ÖFFENTLICHKEITSARBEIT 

Keine Anmerkungen 

1.5 BERICHT GEISTLICHE LEITUNG 

Keine Anmerkungen 

1.6 UMSETZUNG DIKO-BESCHLÜSSE 2018 

Keine Anmerkungen 

2.1 JAHRESTHEMA 

Grün: Top, das haben wir in der Pfarrei genauso umgesetzt. Weiter so 



Gelb: Wie messt ihr euren Erfolg? Ist es erfolgreich? 

Johannes Vock (DL): Wir haben uns am Anfang verschiedene Ziele gesetzt, die wir schrittweise 
formuliert haben, damit wir sie nacheinander abhaken können und immer sagen können: Ja 
haben wir gemacht oder nein haben wir nicht geschafft. Ein festes Ziel war z.B. ein Imagefilm, 
den wir erstellen wollten und das haben wir auch gemacht. Ein anderes Thema, Werbung für 
Kommunionkinder als Postkarte, sind wir dran. Also wir können euch, wenn wir mit dem 
Jahresthema fertig sind, genau sagen, welche Ziele wir erreicht haben.  

2.2 ZWISCHENBERICHT INTERNATIONALE JUGENDBEGEGNUNG 

Keine Anmerkungen, vereinzelte Grüne Karten 

2.3 SOMMERFEST 

Keine Anmerkungen 

2.4 0,7% -  SPENDE 

Keine Anmerkungen 

2.5 MAINZER JUGENDSYNODE 

Gelb: Gibt es aktuell noch konkretere Infos zum aktuellen Prozess? Einzelne Ergebnisse zum 
jetzigen Zeitpunkt? 

David Schroth (DL): Nein, zum jetzigen Zeitpunkt nicht. Wir sind als KjGler Teilnehmer eines 
Jugendverbandes. Es gibt aber fundierte Ergebnisse, die sind da und wurden auch an einem 
Studiennachmittag vorgestellt. Das wird den Teilnehmern auch nochmal zur Verfügung 
gestellt. Ein Ergebnis ist allerdings schon, dass es wieder eine Jugendsynode geben wird. Das 
Ganze wird unter Umständen in einem kleineren Format passieren und da unter anderem 
auch mit dem Bischof und den Dezernenten. Während der Synode habe ich das Social Media 
System betreut. Ihr könnt der Jugendsynode auf Facebook und Twitter folgen. Auf mainz-
jugendsynode.de könnt ihr die Ergebnisse von Tag auch direkt sehen. Die Statements, die an 
dem Tag gesagt wurden, die Auswertung und die Zahlen waren aber sehr beeindruckend. Der 
Bischof war auch selbst sehr beeindruckt und würde da auch weiterhin mitarbeiten.  

Clara Löw (DL): Ich hätte gerne ein Stimmungsbild: Wer wusste, dass es die Jugendsynode 
gab? → 10 rot, hauptsächlich grün 

2.6 BIBLISCHE WEINPROBE 

Grün: Wundervoll, gerne wieder. 

Gelb: Gibt es einen Termin? 

Theresa Weber (DL): Keinen konkreten, aber nach der Fastenzeit würde ich mich darum 
kümmern, auch außerhalb des Amtes der DL.  



Grün: Danke für die Hilfe und Unterstützung und Bemühungen 

3.1 ALZEY/ GAU-BICKELHEIM 

Keine Anmerkungen 

3.2 BERGSTRAßE-MITTE 

Keine Anmerkungen 

3.3 BERGSTRAßE-OST 

Keine Anmerkungen 

3.4 BERGSTRAßE-WEST 

Keine Anmerkungen 

3.5 BINGEN 

Keine Anmerkungen 

3.6 DARMSTADT 

Keine Anmerkungen 

3.7 DIEBURG 

Gelb: Persönlicher Bericht falsch abgedruckt 

Gelb: Terry du geile Sau, wir wissen alle, dass du wegen uns DL bleiben wirst 

Theresa Weber (DL): Schön, wenn im Vorfeld was formuliert wird, allerdings wollte ich meine 
persönliche Rückmeldung dazu geben. 

3.8 MAINZ-STADT 

Keine Anmerkungen 

3.9 MAINZ-SÜD 

Keine Anmerkungen 

3.10 OFFENBACH 



Keine Anmerkungen 

3.11 ROSE 

Keine Anmerkungen 

3.12 RÜSSELSHEIM 

Keine Anmerkungen 

3.13 WETTERAU-WEST 

Keine Anmerkungen 

3.14 WORMS 

Keine Anmerkungen 

4. BERICHTE AUS DEN TEAMS UND AUSSCHÜSSEN   

4.1 AUS-UND WEITERBILDUNGSTEAM 

Grün: Großes AUTO-Lob 

Gelb: Termin nächster T-Kupa? 

Nadine Wacker (Moderation): Als Erläuterung: Das ist die alte Teamerschulung. 

Johannes Vock (DL): Es gibt noch keinen festen Termin, allerdings in diesem oder spätestens 
im nächsten Jahr an Weihnachten wird es wieder einen T-Kupa geben 

Gelb: Gründe für die Neubenennung? 

Johannes Vock (DL): Wir wollten ein einheitliches Namenssystem haben. Kupa als 
Schulungsname und einen einzelnen Buchstaben als Themenname 

Benedikt Marchlewitz (AuWei): Wer wissen möchte was dahintersteckt: Ich habe die Infos 
dazu dabei, kommt später gerne vorbei. Was wichtig ist: Das Konzept ist gleich, nur die Namen 
sind anders. Das ist, damit eine klarere Linie existiert und der Abkürzungsdschungel 
verkleinert wird. 

Andreas Göbel (DieBurg): Warum die einzelnen Buchstaben dann als Abkürzungen davor? 

Benedikt Marchlewitz (AuWei): Die Erklärung steht im Namen hinten dran. Also hinter T-Kupa 
noch Teamen. Es klingt cooler und am Anfang bleibt der alte Name auch bestehen, als 
Übergang. Es wird auch noch ein Booklet geben, was wir alles anbieten. 

4.2 TEAM FÜR INTERNATIONALES MITEINANDER 



Keine Anmerkungen 

4.3 KINDERSTUFENTEAM (KISTE) 

Gelb: Wunschveranstaltung? Ideen? (Einschätzung der DL) 

Katharina Schöning (Moderation): Wünscht sich die Person jetzt Ideen? 

Andreas (DieBurg): Wäre schön. Nicht unbedingt jetzt, aber generell ja. 

4.4 JUGENDSTUFENTEAM (JUST) 

Keine Anmerkungen 

4.5 JUNGE ERWACHSENE TEAM (ECOJET) 

Grün: Pubquiz war mega geil, viele Dank! 

Gelb: Weiter so 

4.6 WAHLAUSSCHUSS 

Keine Anmerkungen 

4.7 SPIRITEAM 

Keine Anmerkungen 

4.8 SATZUNGSTEAM 

Rot: Satzungsänderungen wirken nicht ausgereift 

Michael Schmitt (Rüsselsheim): Man müsste über mehrere Punkte noch diskutieren und einige 
Erklärungen sind falsch. Diskutieren wir da noch drüber? 

Susanne Mohr (DA): Ja, machen wir morgen bei der Debatte, gerne auch später schon, damit 
ich weiß worauf ich mich einstellen muss. 

4.9 SACHAUSSCHUSS FÜR INTERNATIONALES MITEINANDER 

Keine Anmerkungen 

4.10 SACHAUSSCHUSS GROßVERANSTALTUNG 

Keine Anmerkungen 

4.11 DIÖZESANAUSSCHUSS 



Keine Anmerkungen 

 



Clara Löw (DL): Zum Bericht an sich: Ich frag mal nicht wer den Bericht gelesen hat. Habt ihr 
eine Meinung zum Bericht? Reicht zukünftig nur eine Präsentation? Ist der Bericht überflüssig? 
Ist eine andere Form gewünscht? 

Jule Bodenbender (Mainz-Stadt): Ich finde den Bericht total super, alles sehr schön einheitlich 
und super strukturiert; das wichtigste steht drinnen. Von mir aus ein sehr klares Lob. 
Besonders gut finde ich die tabellarische Darstellung der Vertretungsaufgaben. Wenn ihr dem 
zustimmt, gerne grüne Karten (mehrere grüne Karten werden gehoben) 

Katharina Schöning (Moderation): Weitere Anmerkungen zum Bericht? 

Clara Löw (DL): Also zukünftig Vertretungsaufgaben als Tabelle, Rest wie bisher. Großes Lob 
an Titti, die sich primär um das Layout gekümmert hat. 

 

Clara Löw (DL): Ich hätte gerne noch ein Stimmungsbild: Wer war in den letzten drei Monaten 
auf der Homepage? Fast nur grüne Karten 

Clara Löw (DL): Wie gefällt sie euch? (Abstufung von Rot bis grün) Stimmung ist eher gelb.  

Andreas Göbel (DieBurg): Der Bericht ist ja schlanker als die letzten Jahre. Was ist den 
rausgeflogen? Zum Beispiel CD habe ich nicht gesehen. Weil es kein großes Thema war, oder 
weil es dadurch schlanker wird? 

Clara Löw (DL): Einschränkung der persönlichen Berichte auf eine Seite, sparen der 
Geschäftsordnung, Layout, das alles hat Platz gespart. Eventuell steht Homepage und CD in 
den nächsten Jahren wieder mehr drinnen, weil es dieses Jahr nicht im Fokus lag. Aber es ist 
hauptsächlich kürzer, weil die Leute angewiesen wurden sich kurz zu halten. 

Johannes Vock (DL): Wir haben viele Karten gesehen. Wir sind gerne offen für Vorschläge und 
Anregungen. Kommt da gerne auf uns zu. Entweder jetzt oder im Laufe der Konferenz. Am 
besten auf Clara und mich.  

 

Johannes Vock (DL): Im Bericht wurde Social Media kurz aufgegriffen. Dazu hätte ich gerne ein 
Stimmungsbild: 

Wer von euch verfolgt denn unsere Beiträge auf Facebook → Mehr rot als grün 

Wer verfolgt unsere Beiträge auf Instagram → Halb rot halb grün 

Folg uns gerne auf Facebook und Instagram unter kjgdvmainz. Es werden beide Kanäle 
bespielt. Aber auf Instagram ist die Reichweite größer. Gerne Rückmeldungen was da 
geändert werden soll, um eine größere Reichweite zu haben oder was ihr euch für Inhalte und 
Formate wünscht.  



Clara Löw (DL): Vorschlag zum Beispiel die Anmeldungen für Kurse usw. online über diese 
Plattformen laufen zu lassen. 

 

Theresa Weber (DL): Wir sind zwar noch nicht bei den Finanzen aber trotzdem ein paar 
Anmerkungen. Es gibt diverse nicht zahlende KjGs. Draußen hängt dazu eine Liste. Falls ihr 
euch ertappt fühlt: Es ist wichtig, dass alle bezahlen, damit das Dekanat an sich Geld bekommt. 
Im Rahmen der Solidarität wäre es cool wenn alle pünktlich bezahlen. Erinnert alle KjGs aus 
eurer Umgebung daran zu bezahlen. 

 

Katharina Schöning (Sachausschuss GV): Wir wollen euch einmal den Platz zeigen und wir 
haben ein Plakat gestaltet, wo wir drei Themenvorschläge haben, bei denen ihr assoziieren 
könnt. Wir werden dann sonntags auswerten und ein Stimmungsbild zu den Themen 
durchführen.  

Sebastian Mahr (Sachausschuss GV): Vorstellung des Platzes. 

 

Teresa Schöning (DA): Es gibt auch dieses Jahr ein paar Verabschiedungen. Dieses Jahr läuft 
das bisschen anders. Es gibt Pinnwände vor dem Speisesaal an denen ihr eure persönlichen 
Nachrichten hinterlassen könnt. Entweder öffentlich oder in einem Brief, der auch dort hängt. 
Herzliche Einladung dazu.  

 

Theresa Hermes (Wahlausschuss): Eigentlich kommen wir erst Sonntag zum Tragen. Wir 
haben auch dieses Jahr wieder Wahlen. Wie ihr gehört habt gibt es auch ein paar 
Verabschiedungen. Draußen hängen Plakate an denen ihr gerne Kandidaten dran schreiben 
könnt. Dabei sind schon viele gute Kandidaten rausgekommen, die auch lange DL und DA 
waren. Ansonsten falls ihr Fragen zu Aufgaben oder so habt fragt gerne entweder DA oder DL 
oder auch den Wahlausschuss, die helfen euch gerne. Seid mutig und traut euch.  

 

Johannes Vock (DL): Vorstellung der Workshops für Samstag. 

 



TOP 4 BERICHT DER DIÖZESANLEITUNG 

 

5.1 BUNDESEBENE 

Keine Anmerkungen 

5.2  BERICHT ÜBER DEN BDKJ 

Keine Anmerkungen 

5.3  KREIS DER FREUNDE UND FÖRDERER (KDFF)  

Keine Anmerkungen 

5.4  FORSTHAUS E.V.   

Keine Anmerkungen 

6.1 DIÖZESANSTELLE 

Keine Anmerkungen 

6.2  KJG MAINZ E.V.  

Keine Anmerkungen 

6.3 MITGLIEDERENTWICKLUNG 

Keine Anmerkungen 

6.4  NICHTZAHLENDE KJGS 

Keine Anmerkungen 

 

 



Judit Weisenstein (Bergstraße-Mitte): Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Dekanat / Bezirk Stimmen Anwesende 
weiblich 

Anwesende 
männlich 

insgesamt 

Alzey / Gau-Bickelheim 2 0 0 0 

Bergstraße Mitte 5 3 2 5 

Bergstraße Ost 2 1 1 2 

Bergstraße West 3 0 1 1 

Bingen 6 2 0 2 

Darmstadt 4 1 1 2 

Dieburg 5 3 2 5 

Mainz-Stadt 4 2 2 4 

Mainz-Süd 2 0 0 0 

Offenbach 2 0 0 0 

Rodgau-Seligenstadt 4 0 0 0 

Rüsselsheim 3 0 1 1 

Wetterau-West 2 0 1 1 

Worms 2 0   

Diözesanleitung 5 2 2 4 

Diözesanausschuss 6 3 2 5 

Gesamt: 55 17 15 32 

Die Konferenz ist mit 32 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.  

5.1 FINANZBERICHT 

Katharina Schöning (Moderation): Wir haben noch nicht über die Finanzen gesprochen. 
Theresa stellt uns jetzt den Bericht vor. 

Theresa Weber (DL): Bevor ich anfange mit den Finanzen möchte ich Matthias Berger 

begrüßen.  

Theresa Weber (DL): stellt den Finanzbericht vor. 

Theresa Weber (DL): Gibt es Fragen? 

Andreas Göbel (Dieburg): Wo tauchen rückgezahlte Blitzerkosten auf?  



Theresa Weber (DL): Diese Kosten sind natürlich nicht aufgeführt unter Blitzerkosten, sondern 

unter Einnahmen verbucht.  

Andreas Göbel (DieBurg): Wurden diese auch bezahlt? 

Theresa Weber (DL): Das ist nicht nachvollziehbar.  

Teresa Schöning (DA): Stellvertretend für den Jupp. Gestern beim Finanzinfotreffen ist 

aufgefallen, dass wir bei der Diko ordentlich Geld drauflegen. Wir wissen, dass einige das von 

der Dekanatskasse bzw. Pfarrei bezahlt bekommen. Daher hätte ich gerne mal ein 

Stimmungsbild: Wer bekommt das von der Gemeinde / auf Ortsebene bezahlt? Bzw. Wer 

bezahlt seinen Dikobeitrag selbst → Vereinzelte rote Karten (5) 

Nadine Wacker (Moderation): Nochmal um das klar zu machen: Grün ihr bezahlt selbst, gelb 

zahlt die Pfarrei, rot zahlt das Dekanat, pink zahlt die KjG-Pfarrei → grün 3, gelb 6, rot 13, pink 

5 

Teresa Schöning (DA): Wir haben uns gefragt, wenn es viele gezahlt bekommen, ob wir es uns 

erlauben können den Diko Beitrag zu erhöhen. Ihr zahlt 20€, eigentlich liegen die Kosten bei 

95€. Daher wollten wir das gerne wissen. 

Michael Schmitt (Rüsselsheim): Wie viel von dem KjG-Vermögen ist Anlagevermögen? 

Theresa Weber (DL): Anlagen sind 25488,37 Euro. 

Theresa Weber (DL): Wenn es keine weiteren Fragen gibt, es gibt später auch die Möglichkeit 

mich anzusprechen. Ansonsten gibt es auch vor jeder Diko das Infofinanztreffen. Da fällt dann 

z.B. auch sowas auf, wie dass wir 3000 Euro bei der Diko drauflegen.  

Theresa Weber (DL): dankt den Kassenprüfern und bittet die Kassenprüfer nach vorne. 

Marc Buschmeyer (Kassenprüfer): Wir haben uns Donnerstagabend getroffen und alle Kassen 

der KjG kontrolliert und die Kontostände und Buchungen gesichtet. Es gibt drei Kleinigkeiten, 

die wir euch gerne mitteilen möchten. Bei einer Buchung hat die KjG 50 Cent zu wenig 

überwiesen. Bei einer Buchung 5 Cent zu viel. Bei der Menge an Buchungen sind das allerdings 

Kleinigkeiten. Ein Beleg hat gefehlt über 20 Euro, für einen Frischmacherkurs. Dieser wird 

allerdings heute Abend noch nachgereicht. Ansonsten ist nichts Weiteres aufgefallen. Daher 

empfehlen wir als Kassenprüfer die DL aus finanzieller Sicht zu entlasten.  

Franziska Rohr (Bingen): Antrag auf Entlastung der DL. 

Katharina Schöning (Moderation): Da wir jetzt einen Antrag haben, können wir darüber 

abstimmen. Fragen dazu? (Keine Meldungen) 

Abstimmung: 



Die DL ist einstimmig entlastet. 

Paulina Scheuerpflug (Darmstadt): Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Dekanat / Bezirk Stimmen Anwesende 
weiblich 

Anwesende 
männlich 

insgesamt 

Alzey / Gau-Bickelheim 2 0 0 0 

Bergstraße Mitte 5 3 2 5 

Bergstraße Ost 2 1 1 2 

Bergstraße West 3 0 1 1 

Bingen 6 2 0 2 

Darmstadt 4 2 1 3 

Dieburg 5 3 2 5 

Mainz-Stadt 4 2 2 4 

Mainz-Süd 2 0 0 0 

Offenbach 2 0   

Rodgau-Seligenstadt 4 0   

Rüsselsheim 3 0 1 1 

Wetterau-West 2 0 1 1 

Worms 2 0   

Diözesanleitung 5 2 2 4 

Diözesanausschuss 6 3 2 5 

Gesamt: 55 18 15 33 

Die Konferenz ist mit 33 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 

 



Matthias Berger (BDKJ): Herzlichen Dank, dass ihr alle hier seid. Ich möchte mal den BDKJ 

vorstellen. 

Auf Bundesebene sind es insgesamt 18 Jugendverbände. 

Vernetzung ist ähnlich wie bei der KjG. Wir wollen euch dabei unterstützen eure Arbeit zu tun. 

Im Bistum passiert grade etwas Spannendes. Pastoraler Weg ist grade modern. Gestern war 

der Dezernent da. Der Bischof möchte mit uns einen neuen Weg gehen und fragt uns, wie soll 

Kirche 2030 aussehen? Was wollen wir da auch als Verband machen, wie sollen wir aussehen? 

Auch die KjG hat das gemacht. Dazu gibt es Flyer, in dem Gründe dazu stehen, warum man 

KjG’ler sein sollte. Man muss immer wieder deutlich machen, was es ausmacht KjG zu sein. 

Darum geht es auch beim pastoralen Weg. Wir haben am Anfang des Pastoralen Weges eine 

Jugendsynode gesetzt, um ein Zeichen zu setzten, dass der Pastorale Weg nicht ohne junge 

Leite gegangen werden kann. 180 junge Leute waren bei der Letzen Jugendsynode. Die Masse 

an Leuten sieht man auch auf den Bildern in der Präsentation. Der pastorale Weg kann nicht 

ohne junge Leute gegangen werden. Mit der Synode soll das erreicht werden und junge Leute 

begeistert werden. Momentan sind wir beim pastoralen Weg auf Dekanatsebene. Meine Bitte 

an die Jugendverbände: Bringt euch ein und beteiligt euch. Es gibt Leute die auch vor Ort sind 

und sagen, dass ihr euch immer wieder einbringt sollt und fragen, was der Stand ist. Derr 

Austausch ist da wichtig. Auch z.B. durch die KjG Karte (12 Punkte, warum man in der KjG ist). 

Eine Methode ist auch die Pfarrgemeindewahl.  Kann sein, dass das möglicherweise die letzte 

ist, in jedem Fall wird sich das ändern. Wir werden in Zukunft viel sparen müssen, auf Grund 

Personal-, Gläubigen- und Geldmängeln. Deswegen muss man sich entscheiden, wie es 

weitergehen soll, auch wie man in den kleinen Orten Kirche weiterhin gestalten kann. Im 

Vorfeld der nächsten PGR-Wahlen wird es eine Jugendversammlung geben, wozu ich euch 

herzlich einladen möchte. Bisher war es so, dass über die Gesamtwahl der Pfarrgemeindewahl 

reingewählt wurde. Jetzt sollen es wie gesagt Jugendversammlungen stattfinden. Dort wird 

sich vorher getroffen, um zwei Leute in die Pfarrgemeindewahl zu wählen. In 3 bis 5 Jahren 

werden die Gemeinden sicherlich auch eher größer als kleiner, daher soll auch die 

Jugendversammlung wachsen. So sind dann die Jugendlichen im Pfarrgemeinderat gut 

vernetzt und stehen nicht alleine da. Jugend steht für die Jugend ein. Ich habe manchmal das 

Gefühl, man ist gar nicht so verbunden mit der Jugend vor Ort. Über die Jugendversammlung 

wären immerhin jeweils 2 Personen in der Pfarrgemeinde, um Umgestaltungen o.ä. 

anzusprechen. Das Ganze kommt jetzt so generell ab der 72 Stunden Aktion.  

Als BDKJ gucken wir auch: Was brauchen die Verbände? Für die obere Ebene (Diözese 

Dekanat) neue Überlegungen was es an Unterstützung braucht. Da gibt es das Ehrenamt-

Empowerment. Das sind sechs Bausteine. Diese sollen beispielsweise mit Fortbildungen und 

Schulungen vermittelt werden, um die Verbände zu unterstützen. Das geht jetzt los. Beispiel 

dazu: Wie kann Ehrenamt-Förderung besser werden? Bitte fragt da gerne nach, falls ihr keine 

Infos erhaltet. Verbandsaufbau und Entwicklung ist grade eine große Entwicklung. Das kommt 



von der Bundesebene. Durch Satzungsänderung im BDKJ kommen neue Sachen auf uns zu. 

Wir wollen sagen können, es gibt Jugendverbände. Punkt. Nicht alle Gruppen sind in 

Verbänden organisiert. Zur Verbandsentwicklung wollen wir in die Dekanate reingehen um 

auch zu sehen, was man da alles machen kann. Verbände müssen sich bewusstmachen, was 

macht uns als Verband aus? Warum gibt es uns? Dazu soll gezielter geworben werden. Sich 

auch als KjG klarwerden, was macht uns als KjG aus. 

Macht mit bei der 72 Stunden Aktion (23. – 26. Mai). Nutzt auch diese Aktion um auf die KjG 

in den Gemeinden aufmerksam zu machen. Eine der geilsten Aktionen, da sie mittlerweile 

auch Bundesweit ist. Ist ein gutes Aushängeschild für die Öffentlichkeit. 

Stiftungen: Flyer und Infos liegen dazu draußen, falls ihr was übrig habt in den Pfarreien. Wir 

unterstützen Projekte. 

Zu guter Letzt brauchen wir auch im BDKJ Nachschub. Nicht nur in der KjG, sondern auch im 

BDKJ, um mit starker Stimme eintreten zu können. Der Matthias Göbel wird dazu auch noch 

was sagen.  

Drei letzte Punkte: 

FSJ geht auch beim BDKJ. Wir bieten alles an, Inland und Ausland usw. Das ist wirklich 

ausgezeichnet. Meldet euch hier in der DS oder auch in euren Dekanaten. 

Weltjugendtag: War sehr schön, der nächste ist in Lissabon. Herzliche Einladung dazu. 

JE!: Jung und Erwachsen: Wenn ihr langsam aus der Gemeinde raus wachst: Gute Angebote 

im Bereich von Kirche, Glauben und Gesellschaft.  Beispielsweise der KdFF oder andere 

Angebote vom BDKJ. 

Noch ein großes Lob für die Teilnehmerzahl der Diko. Toll, dass ihr für den Verband steht und 

Verantwortung für den Diözesanverband übernehmt. Danke an euch. Mehr dazu heute 

Abend.  

 



Katharina Schöning (Moderation): Es gibt 3 zu spät eingereichte Anträge. Wir müssen nun 
darüber abstimmen, ob diese aufgenommen werden sollen. 

 

Zu spät eingereichter Antrag 3: Zusammenlegung von Kiste und Just. 

Johannes Vock (DL) stellt den Antrag vor. 

Abstimmung: 
Antrag einstimmig in TO aufgenommen 

 

Zu spät eingereichter Antrag 2: IJB 

Lea Franz (DA) stellt den Antrag vor.  

Abstimmung: 
Einstimmig mit einer Enthaltung in die TO aufgenommen 

 

Zu spät eingereichter Antrag 1: Verpflegung im Jugendhaus 

Judit Weisenstein (Bergstraße-Mitte) stellt den Antrag vor. 

Abstimmung: 
Einstimmig mit 4 Enthaltungen in die TO angenommen 

  



ANTRAG 1: TERMIN DIÖZESANKONFERENZ 2020 

 
Antragssteller: 
Diözesanausschuss 

Die Diözesankonferenz möge beschließen: 
die Diözesankonferenz 2020 findet vom 06. bis 08. März 2020 im Jugendhaus Don Bosco statt. 

Begründung:  
Wer sich an die Diskussion um den Veranstaltungsort der Diko erinnert, erwartet hier nun 
sicher eine Begründung, warum wir als Antragsteller*innen wieder für Mainz entschieden 
haben: Da es in den letzten Jahren wenig Bereitschaft gab, sich für die Ausrichtung des 
Sommerfests zu melden, was eine viel kleinere Aufgabe ist, halten wir es nicht für realistisch, 
dass ein Bezirk/Dekanat die Diko ausrichten möchte. Zudem gibt es noch kein Konzept für eine 
Diözesankonferenz in einem Bezirk oder Dekanat. Für den Diözesanausschuss als Veranstalter 
und Organisationsgremium ist es einfacher, die Konferenz an dem Ort auszutragen, wo es alle 
Materialien und genügend Unterbringungsmöglichkeiten gibt. Daher schlagen wir weiterhin 
das Jugendhaus Don Bosco in Mainz als Ort für die Diko 2020 vor. 

Antragsdiskussion: 
Johannes Münch (DA) führt in den Antrag ein. 
 
Abstimmungsergebnis:  
33 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
Antrag 1 wurde mit 33 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 

ANTRAG 2: JAHRESPLANUNG 2019 

Antragsteller: 
Diözesanausschuss 
 
Die Diözesankonferenz möge beschließen: 
Im Jahr 2019 finden die unten genannten Veranstaltungen statt. Die Delegierten der 
Diözesankonferenz verpflichten sich, für die Teilnahme an allen ausgeschriebenen 
Veranstaltungen zu werben. 

Wann Was Wo 

16.03. 1. Hilfe Kurs Mainz-Gonsenheim 

22.03.-06.04. Rückbegegnung IJB Berlin, Bezirk DieBurg, Mainz 

18.-21.04. Feel the Spirit I a Hainburg, WE junge Erwachsene 

04.05. Katastrophenmanagementschulung KJZ Mainz-Stadt 

04.05. Frankfurt Yard Frankfurt 

28.-30.06. Feel the Spirit I b Speyerer Jakobsweg 

22.-27.04. Kupa  Mainz 



23.-28.04. Kupa Ilbenstadt 

10.05. Geistertreffen DV Mainz & 
Filmabend Thomas Morus 

Mainz, Don Bosco 

23.-26.05. 72 h Aktion Bei euch in der Pfarrei 

08.-10.6. ECoJET Kanu Tour noch offen 

17.-19.05. renatured Altlechtern 

15.-16.06. Ora-et-labora WE  Forsthaus Fasanerie Darmstadt 

06.-08.09. Feel the Spirit II Bad Dürkheim 

20.-22.09. KDFF Sommerfest Forsthaus Fasanerie Darmstadt 

30.9.-05.10. Kupa 2x Jakobsberg, Mainz  

19.10. Finanzi-Schulung noch offen 

27.10. Fahrsicherheitstraining Mainz 

26.-31.12. Kupa x2 Jakobsberg, Mainz  

 
Antragsdiskussion: 
Lea Franz (DA) führt in den Antrag ein. 

Sebastian Mahr (ECoJet): Wie ihr vielleicht schon gesehen habt, haben sich bei uns ein paar 
Termine ergeben. Die Kanu-Tour auf der Jagst statt und am 29.05. das nächste Pubquiz in 
Groß-Zimmern.  

Andreas Göbel (Dieburg): Übersehe ich das oder ist Frankfurt Yard nicht drinnen? 

Teresa Schöning (DA): Doch ist drinnen 

Benedikt Marchlewitz (AuWei): Ich würde gerne eine Änderung vorschlagen, und zwar, damit 
wir die neuen Namen für die Schulungen eintragen können.  

Johannes Vock (AuWei) Ich würde das für den Kupa an Weihnachten noch offenlassen, da wir 
noch nicht wissen, ob das schon an Weihnachten ist, sondern es offen lassen, ob wir einen T-
Kupa oder einen K-Kupa machen.  

Lea Franz (DA): Wird sehr gerne so aufgenommen. 

 
Neuer Antragstext: 
Im Jahr 2019 finden die unten genannten Veranstaltungen statt. Die Delegierten der 
Diözesankonferenz verpflichten sich, für die Teilnahme an allen ausgeschriebenen 
Veranstaltungen zu werben. 

Wann Was Wo 



16.03. 1. Hilfe Kurs Mainz-Gonsenheim 

22.03.-06.04. Rückbegegnung IJB Berlin, Bezirk DieBurg, Mainz 

18.-21.04. Feel the Spirit I a Hainburg, WE junge Erwachsene 

04.05. Katastrophenmanagementschulung KJZ Mainz-Stadt 

04.05. Frankfurt Yard Frankfurt 

28.-30.06. Feel the Spirit I b Speyerer Jakobsweg 

22.-27.04. G-Kupa  Mainz 

23.-28.04. G-Kupa Ilbenstadt 

10.05. Geistertreffen DV Mainz & 
Filmabend Thomas Morus 

Mainz, Don Bosco 

23.-26.05. 72 h Aktion Bei euch in der Pfarrei 

29.05 EcoJET Pubquiz Groß-Zimmern 

07.-09.6. ECoJET Kanu Tour Auf der Jagst 

17.-19.05. R-Kupa Altlechtern 

15.-16.06. Ora-et-labora WE  Forsthaus Fasanerie Darmstadt 

06.-08.09. Feel the Spirit II Bad Dürkheim 



20.-22.09. KDFF Sommerfest Forsthaus Fasanerie Darmstadt 

30.9.-05.10. G-Kupa Jakobsberg, Mainz  

19.10. Finanzi-Schulung noch offen 

27.10. Fahrsicherheitstraining Mainz 

26.-31.12. 2x Kupa Jakobsberg, Mainz  

 
 
Abstimmungsergebnis:  
33 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
Antrag 2 wurde mit 33 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 

 


